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网友微信微博议教育

均衡发展 质量提升
■记者 李心如 黄丽云

教育应体现公平均衡

提升教育质量是重点

[明日话题] 食品安全

代表委员晒朋友圈
看两会他们关心啥

@马年大吉：市实验小

学一年级取消学期期末考

试，市虹桥路小学开展“1+1”

生本课堂改革……近年来，

我市不少学校开始实施“课

堂”与“评价”的变革，贯彻落

实教育各项工作向教育教学

聚焦、教育教学向课堂聚焦、

课堂向学生发展聚焦的理

念，突出课堂主阵地、评价指

挥棒的作用，大力推进“有效

课堂教学”，并完善教育质量

评价监测机制，采用抽样监

测与问卷调查分析相结合的

新型质量评估方式。课堂教

学和评价体系的改革，正是

大家对素质教育的追求，评

价体系改革了，大家就不会

一味追求分数，课堂教学的

改革让学生掌握更多的常识

和能力，素质得到有效的提

升。

@果蔬的春天：素质教

育的口号一直在喊，很多学

校和家长也在践行，但是也

不能“素质”过头。现在很多

孩子一个周末要参加五六项

课外辅导，都说是提升孩子

素质的，像舞蹈、美术、钢琴、

书法等等，但是太多的负担，

容易让孩子对学习失去兴

趣，还不如让其选择较感兴

趣的一两样好好学。

@Z.F.：要提升教育质

量，还要加强监管，严厉查处

公办教师分散精力，从事课

外补习的行为。教师课外

“带生”不利于教育教学工

作。 因为教师的精力都是

有限的，课外“带生”必定会

对教师的正常工作造成影

响。个别的教师，由于课外

“带生”可以有较多收入，对

正常的教学任务敷衍了事，

把主要精力都放在“带生”

上。有的教师因为课外“带

生”影响了自身的学习和提

高。由于课外“带生”费用不

菲，没有“带生”的教师和“带

生”的教师的收入有了一定

的距离，造成了教师间的攀

比心理，也带来了不同学科

教师间的矛盾，影响了教师

队伍的团结，进而影响了学

校的稳定。因此，对于教师

课外“带生”行为，要从重从

严处罚。

关于要求建设汀田街道公共自行车服务网点的
建议

作为2014年十大民生工程之一的“公共自
行车服务网点建设”受到市民的欢迎。东山、上
望已开设公共自行车服务网点，但汀田并未涉
及。汀田街道人口总和约8万，距离瑞安市区5
公里，紧靠塘下镇和莘塍街道。建议市政府在
汀田街道设立公共自行车服务网点，并与塘下
镇、莘塍街道及市区形成统一运行网络，这样既
可以缓解汀田街道交通压力，方便人民群众出
行，又能使塘下、汀田、莘塍三个相邻镇街公共
自行车服务发挥最大效益。建议重点在104国
道公交车停靠点和邮电路、商业街、东新路等道
路沿线设立多处公共自行车停放点。

思思：希望汀田开设公共自行车服务网点，同
时再设置公共自行车专用车道，这样自行车的使用
率会更高！

林建友：这个建议提得好，希望政府能够早点
帮助实现，为人民服务，为人民办实事。

曹书记：很棒的建议，受惠面广，环保健身又
能缓解交通！建议同时设计提交网点布置图，商业
街要多设几个哦！

@瑞安日报—报料王：“少年强则中国强”，青少年儿童的教育培养是家庭与社会共

同关注的话题。今年我市的《政府工作报告》中提出努力办好人民满意的教育，高质量推

进学前教育规范化，高标准推进义务教育均衡化，高水平推进普通高中教育集约化，高起

点推进社会力量办学优质化。推进教育发展，您有什么看法与建议？

@树：发展教育，首先是

“公平”！据我所知，去年我市

为各大学校配备了很多教具

器材，下发了很多资金！这原

本是件好事，但是为了给这些

教具器材腾地方，有些学校只

好把学生合并起来，居然要开

始“复式教育”了，这不是本末

倒置吗？

教育学生，老师和学习氛

围才是关键，教具器材是用来

锦上添花的，而不是添堵的。

每年所谓的教师交流经验，到

底有多少是实在的？送课下

乡应该常态化，教师交流应该

具体化，不谈理论讲实例，让

优秀教师在乡村教室里给农

村山区学生上课，具体问题具

体分析，这样更具有指导意义

与可操作性，而不是如赶集一

般，匆匆一眼。

@屿同山人：发展教育，

受益群体在学生，所以一切

有利于学生身心健康发展的

教育都是好教育。首先应该

给学生创造一个良好的学习

环境，像边远山区一些小学，

房屋设施陈旧，地块狭小，亟

需拓展重建；其次师资方面，

最好形成优秀骨干教师全市

轮岗制，编制在原单位，工作

地点在全市各学校进行一年

一轮或几年一轮，向中西部

和市区薄弱学校倾斜；最后

还是需要财政资金的大力支

持，统筹安排，使硬件和软件

都能跟上，让孩子们在教育

公平的法制下健康快乐地成

长。

保障“舌尖上的安全”成

为一项重要的民生工程，食

品安全已成为关乎民生的热

点话题，你有什么看法与建

议？欢迎发送微博@ 瑞 安
日报—报料王或者发送微信

至“瑞安日报—报料王”（微

信搜索“RARBBLW”）参与

话题讨论。

海涯：有覆盖，也要有有效性，图书馆的就经
常登录不上。

哀家：这个提案很接地气，对于我们来说，手
机已经成为生活中不可分割的一部分，如果能在公
共场所建设免费WIFI的话，那走出家门、走进公共
场所的市民肯定会增加不少。

锦胱：公共场所有免费 WIFI 是很方便，不过
使用过程中要注意安全。部分免费WiFi安全措施
较差，黑客可通过网络监听、密码攻击、会话劫持、
脚本注入和后门植入等方式进行攻击，从而盗取各
类账号和密码。
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